

legen sie seine sozialistischen Charakterzüge dar, geben sie eine grundlegende Orientierung für die Anwendung der verfahrensrechtlichen Bestimmungen.

Literatur

N. S. Alexejew/W. S. Lukaschewitsch, „Leninsche Ideen im sowjetischen Strafverfahren, Leningrad 1970; dies., „Verwirklichung Leninscher Ideen im sowjetischen Strafverfahren, Leningrad 1979; K.-H. Beyer/H. Naumann, Die Mitwirkung der Werk tätigen am Strafverfahren, Berlin 1966; G. Häusler, „Die Entwicklung der sozialistischen Rechtsanwaltschaft in der DDR“, Neue Justiz, 1973/12, S. 340; H.-J. Heusinger, „20 Jahre Kollegien der Rechtsanwälte“, Neue Justiz, 1973/12, S. 339; S. Kuchler/R. Müller/H. Plitz, „Differenziertere und wirksamere /Mitwirkung gesellschaftlicher Kräfte am Strafverfahren“, Neue Justiz, 1975/5, S. 130; H. Luther, „Juristische Garantien für den Schutz der Menschenrechte im Strafverfahren der DDR“, Schriften und Informationen des DDR-Komitees für Menschenrechte, 1980/2; Marxistisch-leninistische Staats- und Rechtstheorie. Lehrbuch, Berlin 1975; R. Müller/S. Stranovsky/H. Willamowski, „Rationelle Verfahrensweise und Beschleunigung des Strafverfahrens — wichtiges Anliegen der

StPO-Novelle“, Neue Justiz, 1975/6, S. 156; G. Pein, „Zur Tätigkeit des Verteidigers im sozialistischen Strafverfahren“, Neue Justiz, 1972/17, S. 508; H. Schönfeldt, „Moralische Probleme der differenzierten ^Gestaltung und beschleunigten Durchführung des Strafverfahrens“, in: 7. Jaher Juristentag 1979, Wissenschaftliche Beiträge der Friedrich-Schiller-Universität Jena 1980, S. 47; J. Streit, „Über die schöpferische Anwendung des Strafrechts in der sozialistischen Gesellschaft“, Neue Justiz, 1977/17, S. 574; M. S. Strogowitsch, „Die Ethik der gerichtlichen Verteidigung in Strafsachen“, Neue Justiz, 1977/7, S. 208; H. Weber, „Mitwirkung der Arbeitskollektive im Strafverfahren — Verwirklichung der sozialistischen Demokratie“, Staat und Recht, 1975 3, S. 398; F. Wolff, „Stellung, Aufgaben und Verantwortung des Verteidigers im Strafverfahren“, Neue Justiz, 1979/9, S. 400. H. Hugot/K.-H. Oehmke, „Gesellschaftliche Kräfte erhöhen die Wirksamkeit der Rechtsprechung“, Neue Justiz, 1983/5, S. 190; K. Sorgenicht, „Die SED — die Partei der Gesetzlichkeit“, Neue Justiz, 1986/4, S. 186; H. Toeplitz, „Verwirklichung der Grundrechte der Bürger durch Rechtsprechung“, Neue Justiz, 1985 12, S. 480; F. Wolff, „Die Bedeutung des Verteidigers für das Recht auf Verteidigung“, Neue Justiz, 1986/6, S. 241.